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EDITO 
Il a tellement plu au cours de ces derniers 
mois que nous avons tous du mal à nous 
imaginer en tee-shirts et maillots de bain sur 
une plage ensoleillée ou sur un chemin de 
randonnée.  

Les luttes syndicales et politiques sont ac-
tuellement si âpres que leur violence des-
cend dans la rue et autour des stades et qu’il 
devient difficile d’imaginer une finale de l’Eu-
ro tout simplement joyeuse.  

Et pourtant il faut imaginer l’été, son soleil et 
ses cadeaux : d’un bout à l’autre de la Fran-
ce se préparent des festivals, de théâtre, de 
danse ou de musique, des expositions dont 
le seul objectif sera de ravir nos yeux et nos 
oreilles, d’émoustiller nos imaginations et de 
nous faire rêver.   

Je sais que les élèves de Paul Bert sauront 
apprécier tous ces suppléments de vie parce 
qu’ils y ont été éduqués. Tout au long de 
cette année, ils ont peint, sculpté, découpé, 
collé, filmé des œuvres qui ont été exposées 
au CDI, dans les couloirs et même au Châ-
teau de Versailles ou bien mises en ligne sur 
le site du collège. D’autres qui sont des poè-
tes, des musiciens, des chanteurs, des ac-
teurs se sont fait applaudir sur scène pour les 
25 ans de l’atelier Théâtre ou lors de la céré-
monie de remise des prix.   

BRAVO et MERCI à mes élèves et à leurs 
professeurs qui les ont guidés sur ces che-
mins de découverte et de création. Ensemble 
ils ont mis en œuvre le conseil de Louis Jou-
vet, un acteur du siècle dernier, qui disait 
qu’il faut “savoir mettre de l’art dans sa vie et 
de la vie dans son art” 

Mon temps est venu de saluer tout le monde. 
Je ne reviendrai pas une fois l’été passé, 
mais je m’en vais tranquille et fière du che-
min parcouru avec tous. Bel été et belle ren-
trée… Je ne suis pas prête de vous oublier. 

F. Bauza 
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Interview de Mme Socquet  
 

- Depuis combien de temps êtes-vous au collège ? 

C'est ma quatrième année au collège. 
 

- Depuis quand enseignez-vous les arts plastiques ? 

Depuis 1999, donc 17 ans. 
 

- Pourquoi avez-vous choisi le métier de professeur d'arts plastiques ? 

Parce que, enfant, j'ai beaucoup aimé les arts plastiques. 
 

- Travaillez-vous en dehors du collège ? 

Je travaille au Centre Pompidou le vendredi, comme professeur relais pour l'Education Nationale. 
 

- Avez-vous exercé un autre métier ? 

J’ai été designer (pendant 10 ans). 
 

- Vouliez-vous faire un autre métier ? 

J'avais hésité avec l'architecture. 
 

- Quelles études avez-vous suivi pour devenir professeur d'arts plastiques ? 

J'ai fait l'ENSAD (Ecole Nationale Supérieure des Arts Décoratifs) et une année de préparation 

au métier d'enseignant. 
 

- Qu'aimez-vous particulièrement dans l'enseignement des arts plastiques ? 

J'aime bien faire découvrir différents matériaux et techniques. J'aime aussi inventer des sujets. 

La dimension de défi à relever pour les élèves m'intéresse particulièrement. 
 

- Comment préparez-vous vos cours ? 

Soit je pars des programmes officiels des arts plastiques, soit je pars de l'œuvre d'un artiste et 

j'essaie de transposer la question qu'il traite en sujet de cours.  
 

- Combien de temps mettez-vous à préparer vos cours ? 

Il faut plusieurs heures pour préparer un cours, au départ, et quand j’utilise le même cours d’une 

année sur l'autre, je vois des améliorations à faire et cela me prend de nouveau un peu de 

temps. 
 

- Pouvez-vous décrire une journée type ? 

J'arrive généralement vers 7h40 au collège pour préparer la salle, je termine les cours entre 15 et 

17h et je reste jusqu'à la fermeture (18h15) pour corriger le travail des élèves. 
 

- Pratiquez-vous des activités en dehors des cours ? 

Un peu de sport, sinon je vois beaucoup d'expositions artistiques et j'aime découvrir le patrimoi-

ne. 

    Gaultier 
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Interview de Mme Bourenine 
 

 

- Pourquoi avez-vous choisi ce métier ? 

J'ai choisi ce métier car j'aime les jeunes, les mathématiques évidemment, pour transmettre des 

connaissances et pour que les élèves comprennent l’utilité de faire des maths.  

 

- Qu'auriez-vous fait si vous n'étiez pas professeur ? 

J'aurais voulu être architecte ou médecin.  

 

- Avez-vous exercé d'autres métiers avant ? 

J'ai fait de la gestion et un peu animatrice d'école.  

 

- Depuis combien de temps êtes-vous enseignante ? 

Je suis enseignante depuis 26 ans.  

 

- Auriez-vous voulu enseigner une autre matière ? 

Le français ou la philosophie  

 

- Avez-vous choisi ce métier parce que vous aimez les enfants et les adolescents ? 

Oui. 

 

- Etiez-vous bonne en maths ? 

Oui, très bonne. 

 

- Aimez-vous ce collège ? 

Oui, ce collège est agréable et j'apprécie les élèves et les enseignants. 

 

- Aimez-vous être professeur principal, auriez-vous aimé avoir un autre niveau de classe 

pour être professeur principal  ? 

 Oui, j’aime être professeur principal, surtout en 6° ou 5°. 

 

- Etes-vous déjà allée en salle informatique avec une classe entière pour faire des maths ? 

Oui. 

 

         Laure B. et Ophélie D. 
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Rencontre avec M. Urbejtel 

 

 

 

 

 
 

 

 

 

 

 

M. Urbejtel, déporté à Auschwitz quand il était enfant, est venu au collège  

mercredi 1
er 

juin rencontrer les élèves de 3
ème 

A et D. 

 

Cette rencontre m’a particulièrement touchée et émue, autant pour le contenu du récit que 

pour l’attitude de M. Urbejtel. Il a choisi de témoigner de son histoire et je trouve cela très 

courageux, c’est certainement l’une des plus belles et des plus marquantes leçons de vie que 

j’ai reçue mercredi dernier. Il m’a émue aux larmes lorsqu’il parlait de son frère qui essayait 

tant bien que mal de le faire boire mais qui, peu à peu, se mit à perdre espoir. Ayant moi-

même des frère et sœur, le fait que la fratrie de cette famille ait été anéantie à cause de 

cet épisode de vie me fend le cœur. Malgré tout, M. Urbejtel a su rester fort et s’est re-

construit avec un projet et une envie de vivre incroyable.  

« La haine est mauvaise conseillère. » D. Urbejtel 
 

 Mérédith 
  

J’ai fortement apprécié cette rencontre avec Daniel Urbejtel. Elle nous a permis d’écouter le témoignage d’un 

homme ayant connu l’horreur des camps et la perte de ses parents. Durant son séjour, il a dû affronter la vio-

lence du froid, de la faim, de la perte de son identité, de la notion du temps… et, cela, alors qu’il n’était âgé que 

de 12 ans. Pourtant, nous avons rencontré un homme plein d’espoir, qui a réussi à surmonter son passé. Et, 

malgré les nombreuses inhumanités dont il a été victime, il a réussi à rester humain. J’ai trouvé cela touchant 

quand il a dit qu’aujourd’hui, il n’en voulait plus à ses oppresseurs du passé, car ce n’était pas une guerre avec 

des méchants et des gentils… Chacun avait une part de gentillesse et de méchanceté. Aujourd’hui, il a accepté 

son passé douloureux et, maintenant, il a de nouveaux objectifs (tels que sa famille) et il vit pour ces objectifs. 
 

 A. 
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Je pense que la conférence de M. Urbejtel a constitué un évènement très marquant. Il m’a fourni l’occa-

sion d’explorer à nouveau une période de notre histoire qui, aussi terrible soit-elle, ne doit pas (et donc 

ne sera pas) oubliée. Cette rencontre m’a permis d’accomplir mon devoir de mémoire envers tous ceux 

qui furent assassinés durant les heures sombres de notre histoire.  

Cette conférence m’a permis aussi de véritablement prendre compte de l’ampleur du désastre : je trou-

vais des similarités entre le récit de M. Urbejtel et celui d’Elie Wiesel (concernant la vie dans les camps, 

les conditions de survie, les marches de la mort) mais chaque récit était accompagné de différences, au-

tant au niveau du vécu que des conséquences de la vie concentrationnaire sur ces hommes. Cela me frap-

pa avec un effroi sans précédent : je compris alors véritablement la signification d’assassiner 6 millions 

d’êtres humains : 6 millions d’individus aux sentiments, convictions, existences uniques disparus brutale-

ment. 

Ainsi, le fait suivant se confirma dans mon esprit, mes convictions s’imprégnèrent d’autant plus dans mon 

esprit : il est impossible de ne pas entretenir la mémoire de ces évènements car, oublier l’existence et le 

sort que connurent ces 6 millions d’innocents reviendrait à les assassiner une seconde fois. Alors, les seuls 

coupables ne seraient pas les monstres qui les ont tués mais aussi ceux qui les oublient.  

Une seule phrase était présente dans mon esprit lors de la prise de connaissance de l’histoire de M. Ur-

bejtel : « Oublier le passé, c’est être condamné à le répéter ». 
 

 Pierre 

 

 

J’ai beaucoup apprécié les deux heures passées avec M. Urbejtel. J’ai également conscience de 

la chance que nous avons eue de le rencontrer et je le remercie infiniment d’avoir pris le temps 

de nous raconter son histoire. 

Son récit m’a énormément touchée car on pouvait sentir ses émotions et on pouvait aisément 

imaginer le déroulement de son histoire grâce à ses talents d’orateur. 

J’ai été surprise de constater la simplicité et l’authenticité avec laquelle il nous parlait. Avant de 

commencer son récit, il nous a dit : « Je vais m’assoir, comme vous, afin que nous soyons à éga-

lité. » Je m’attendais à quelqu’un de touché et peut-être un peu fermé, ce qui aurait été légitime 

après l’épreuve qu’il a traversée, mais j’ai été heureuse de constater à quel point il nous traitait 

comme ses égaux et à quel point il s’était reconstruit dignement après la guerre. Je l’admire d’ail-

leurs énormément pour ça et je le remercie encore une fois pour le cadeau qu’il nous a fait en 

partageant son histoire avec nous. 
 

 Anna  
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Cette rencontre m’a beaucoup plu. M. Urbejtel nous racontait son histoire avec tellement d’émo-

tions et de détails comme l’arrestation de ses parents par la police, que j’avais l’impression que 

tout cela s’était déroulé la veille. Cela m’a émue quand il nous a parlé de la relation qui disparais-

sait avec son frère ainsi que la séparation avec leur sœur. Même encore aujourd’hui, cette histoi-

re est douloureuse à raconter pour lui mais, malgré cela, il nous l’a faite partager avec plaisir. Il 

prend un recul impressionnant sur ce qu’il a vécu. Ce qui m’étonne, c’est qu’il n’en veut pas à 

ses tortionnaires car, selon lui, s’il leur en voulait, il devrait haïr la terre entière. Il est sorti encore 

plus fort de cet épisode de sa vie, même après toutes ces épreuves.  

Je me suis tout de même interrogée sur le fait que ses parents ne lui avaient pas dit clairement 

ce qui se passait en France, surtout contre les Juifs. Et pourquoi ne pas avoir dit à leurs enfants 

qu’ils étaient juifs ?  

Il n’est pas prêt d’oublier le jour de son douzième anniversaire. 

 

 Juliette 

 

Ce qui m’a le plus touchée de toute cette histoire, c’est que, même après la guerre, M. Urbejtel, sa sœur 

et son frère, ne se sont jamais réunis. J’aime beaucoup le fait qu’il ait réussi à refaire sa vie, à construire 

une famille. Son récit entier était touchant, on voyait les émotions se promener sur son visage, on le 

voyait se souvenir. On le voyait souffrir comme ce petit garçon de 12 ans qu’il était car, raconter, c’est 

revivre. La relation qu’il avait avec son frère est attristante car cette expérience les a peut-être éloignés. 

Je suis contente de savoir qu’ils sont tous les 3 en vie, bien qu’éloignés. Mais c’est très frustrant la dispari-

tion des parents de M. Urbejtel. Il ne savait même pas qu’il était juif. Je le remercie beaucoup et sincère-

ment. J’espère que M. Urbejtel vivra encore longtemps et qu’il continuera à témoigner de son histoire, 

terriblement touchante. 
 

 Victoria 
 

 J’ai d’abord été surpris par le dynamisme de cet homme de 85ans, qui a 

vécu les pires horreurs d’Auschwitz. Il avait l’air totalement neutre 

et normal, avant qu’il ne nous raconte son histoire. On peut déjà re-

marquer l’inhumanité des Nazis, pour capturer 2 jeunes frères qui sont 

juifs et, par-dessus tout, qui viennent de l’apprendre. Cet homme a une 

mémoire exceptionnelle ou est-ce le traumatisme de ces évènements qui 

l’a marqué à vie ? Sûrement les deux. Car Daniel décrivait son histoire 

avec une précision incroyable. Ses récits étaient criants de vérité. 

J’ai aussi beaucoup aimé son côté optimiste et non rancunier. Il a dit 

qu’il ne ressentait aucune haine et cet homme a tout mon respect et, 

j’espère, le vôtre. 

 

 Lucien 
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Je tiens tout d’abord à remercier cet homme qui nous a fait part de son histoire, la plus triste que j’avais jamais 

entendue et aussi la plus belle. J’ai été choqué d’apprendre qu’il s’était fait arrêter alors qu’il ne savait même pas 

qu’il était juif.  

J’ai été touché par son histoire : ne plus jamais revoir ses parents et les perdre le jour de son anniversaire, sa 

séparation avec sa sœur.  Il nous a parlé des conditions de vie abominables lors des voyages pour se retrouver 

dans des camps, où elles étaient encore plus horribles.  

Cette intervention était très intéressante et m’a appris comment, à travers les yeux d’un enfant, cet acte inhu-

main s’est déroulé. 
 

 Daniel 

 

J’ai trouvé l’intervention de Daniel Urbejtel très touchante, car nous avions devant nous une 

personne qui a vécu des choses inhumaines et qui, malgré toutes ses souffrances, a réussi à 

se reconstruire, à avoir une femme, une famille nombreuse. Il aurait pu se renfermer sur lui-

même mais il ne l’a pas fait et je trouve ça très courageux de sa part. Son histoire était ré-

elle, bien qu’elle ressemblât à un livre d’horreurs inventées…  

Nous avions déjà lu un livre en cours de français sur les camps de concentration mais, là, 

nous avions devant nos yeux cet homme qui avait enduré toutes ces maltraitances. J’ai été 

choquée et surprise quand il nous a annoncé le poids qu’il pesait après les camps de concen-

tration : 29 kg alors qu’il avait 14 ans ! Cet enfant n’avait rien demandé et n’avait sûrement 

fait aucun mal mais, comme il était juif, il était condamné…  

Je trouve cela horrifiant et injuste. 
 

 Mathilde  

 

M. Daniel Urbejtel, 

Merci infiniment d’avoir partagé votre histoire avec nous ; malgré tout ce qu’on vous a fait vivre, 

vous persistez à survivre et à raconter votre triste histoire. Nous avons tous été choqués par cet-

te horreur et comprenons le privilège qu’a été le fait de vous accueillir. 

J’ai été particulièrement touché par le manque de solidarité entre les détenus, allant jusqu’à votre 

frère, que vous ne pouviez pas nourrir ou aider. Je ne comprends pas pourquoi il n’a pas pu écri-

re ses mémoires. 

J’espère que vous pourrez encore partager cette période pour sensibiliser le plus de personnes 

possible. Vous avez une façon de penser remarquable, digne d’un philosophe. 

Merci, 
 

 Louis 
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La Recharge : première épicerie de France sans emballage 

 
Il y a 2 ans mon cousin Jules et son associé Guillaume ont ouvert la Recharge.  

La Recharge c'est :  

  la première épicerie de France sans emballage 

 une épicerie où l'on privilégie les produits locaux sans superflu industriel 

 une épicerie où l'on peut apporter ses propres contenants ou en prendre sur place. 

 

La Recharge c'est à Bordeaux, 38 rue St-Colombes  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  Jules   Guillaume   



9  

 

 

A la Recharge on peut trouver : 
 

des fruits et légumes de saison, du pain, des pâtés et des charcuteries, des produits laitiers, de 

l’épicerie sucrée : biscuits, bonbons, chocolats, de l’épicerie salée : farines etc., des huiles et vi-

naigres, des produits hygiéniques : savons, lessives, produits d'entretien, des ustensiles, des épi-

ces… 

 

 

 

 

 

 

 

 

Nos poubelles débordent : 

 390 kg : c'est le poids des déchets jetés par un Français chaque année.  

 5 millions de tonnes : c'est le poids des emballages jetés en France chaque année 

 et seulement 37 % sont recyclés. 

Il faut en finir avec le suremballage : la production d'emballage est extrêmement gourmande 

en énergie et polluante. Les additifs incorporés aux emballages se sont révélés toxiques. Le 

consommateur paie deux fois le coût de l'emballage. 

En conclusion :  

Il faut réduire ses emballages car ils sont extrêmement polluants, toxiques et reviennent très 

chers. 

Il faut consommer local car les produits ne viennent pas de l'autre bout de la terre. 

 

Vous pouvez aller consulter le site de la Recharge :  

http://www.la-recharge.fr/# 

ou la page Facebook :  

https://fr-fr.facebook.com/pages/La-Recharge/239193319579705 

 

Gaultier 
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LA TOUR EIFFEL 
 

La tour Eiffel est une tour de fer de 324 m de hauteur,  

qui a été créée entre 1887 et 1889 par Gustave Eiffel pour l’exposition universelle de 1889. 

Elle se situe dans le 7
ème

 arrondissement de Paris entre le champ de Mars et le Trocadéro.  

Elle est composée de 4 étages dont 2 où l'on peut monter avec des escaliers  

et 2 où l'on monte avec des ascenseurs.  

Lorsque l'on est tout en haut, elle offre une superbe vue sur la ville de Paris.  

Elle est surnommée "la Dame de Fer" et elle est l'emblème de la France et notamment de Paris. 

La tour Eiffel est mondialement connue. 

 

Gustave Eiffel 

 
Gustave Eiffel, de son vrai nom Alexandre Gustave Bönickhausen dit Eiffel, est né le 15 décem-

bre 1832 à Dijon et est mort le 27 décembre 1923 à Paris. 

C'est un ingénieur et industriel français. Il a créé principalement des structures en fer, ce qui l'a 

rendu célèbre. 

C'est le créateur de la tour Eiffel, de la Statue de la Liberté (à New York), du viaduc de Garabit...  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

       

  Capucine R. 
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Les machines de l’île de Nantes sont  

un espace d'exposition et d'animation situé à Nantes, 

créé par François Delarozière et Pierre Orefice  

et il se trouve sur l'île de Nantes depuis 2007,  

dans le parc des chantiers.  

Au départ, ce lieu était un chantier naval,  

où étaient construits des grands navires. 

L’une des machines les plus connues est  

le grand éléphant.  

Le coût de ces machines est très important : 

Le Grand Éléphant : 2 millions d’euros, 

La scénographie de la galerie : 2,2 millions d’euros, 

L’étude de l'Arbre aux Hérons et sa branche prototy-

pe : 600 000 euros. 

En 2012, une nouvelle machine a été inaugurée :  

le manège des mondes marins. 

Chaque année, des mécaniciens réparent et nettoient les 

machines pour qu'elles marchent en toute sécurité. 

Il y a aussi un restaurant appelé L'arbre au héron,  

où on peut prendre un café en hauteur  

et avoir une superbe vue sur Nantes et ses alentours.  

Sacha 
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Paul  Bert  
 

Paul Bert est né le 19 octobre 1833 à Auxerre. 

Paul Bert était un médecin, physiologiste et homme politique français (il a été mi-

nistre de l'Instruction publique et des cultes de 1881 à 1882).   

Il est l'un des fondateurs  de l'école gratuite, laïque et obligatoire. 

 

 

 

 

 

 

 

Paul Bert est mort du choléra à Hanoï le 11 novembre 1886.  

 

C'est pourquoi maintenant notre collège se nomme !!!!  

 

 

   Ophélie D. et Laure B. 
                                                               
 
                                              
                                                          

https://fr.wikipedia.org/wiki/19_octobre
https://fr.wikipedia.org/wiki/Octobre_1833
https://fr.wikipedia.org/wiki/1833
https://fr.wikipedia.org/wiki/Auxerre
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       LES FAUX BRITISH

 

 
 

 

Les Faux British est une pièce de théâtre de Henry Lewis, Jo-

nathan Sayer et Henry Shields. C’est une comédie très drôle. 

 

Cette pièce parle d’un groupe de 7 amateurs de romans poli-

ciers anglais qui décide d’adapter un des romans en pièce de 

théâtre. Mais la pièce de théâtre est une vraie catastrophe. 

Il y a celui qui ne connaît pas son texte, les décors qui ne tien-

nent pas… 

Dans la pièce il y a beaucoup de choses en rapport avec le dé-

cor car souvent il ne tient pas debout, à la fin il n’y a même 

plus de décor. 

Ou alors on remplace le portrait de quelqu’un par celui d’un 

chien. 

Le + 

Au début (sans qu’on le sache, au départ) les acteurs sont avec le public, il y a une histoire de chien 

et un acteur qui n’arrive pas à monter le décor, mais, nous, public, on croit que c’est vrai. La voix off 

joue aussi avec les acteurs. 

Le – 

C’est tellement la catastrophe sur scène, qu’on a un peu de mal à suivre l’enquête. 

Léonie 
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L’Amérique Latine 

 

 

 

 

 

 

L'Amérique Latine aussi appelée Amérique du Sud. 

C'est l’un des 5 continents du monde avec l'Europe, l'Asie, l'Afrique, l'Océanie. 

Ce continent comprend 35 pays. Voici les principaux avec leurs drapeaux : 

 

 

 

 

 

 

 

Bolivie 

Capitale : La Paz 

 

 

 

 

 

Brésil 

Capitale : Rio de Janeiro 

 

 

 

 

 

Chili 

Capitale : Santiago 

 

 

 

 

 

Colombie 

Capitale : Bogota 

 

 

 

 

 

Equateur 

Capitale : Quito 

 

 

 

 

 

Argentine 

Capitale : Buenos Aires 
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Tous ces pays ont un point commun : on y parle espagnol, sauf le Brésil où l’on parle portugais.  

Pourquoi l’espagnol ? 

Parce que c’est l’Espagne qui a majoritairement colonisé ces pays et y a imposé sa culture et sa 

langue. 

 

 

 Mathieu P. 

 

 

 

 

 

Guyana 

Capitale : Georgetown 

 

 

 

 

 

Mexique 

Capitale : Mexico 

 

 

 

 

 

Paraguay 

Capitale : Ascuncion 

 

 

 

 

 

Panama 

Capitale : Panama 

 

 

 

 

 

République Dominicaine 

Capitale : Santo Domingo 

 

 

 

 

 

Salvador 

Capitale : San Salvador 

 

 

 

 

 

Pérou 

Capitale : Lima 

 

 

 

 

 

Surinam 

Capitale : Paramaribo 

 

 

 

 

 

Uruguay 

Capitale : Montevideo 

 

 

 

 

 

Venezuela 

Capitale : Carracas 
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Les missions spatiales APOLLO 

Le saviez-vous ? 

 
Le programme Apollo est le programme spatial de la NASA,  

mené durant la période 1961-1975. 

Il existait une rivalité entre les Russes et les Américains :  

le Russe Youri Gagarine est le premier homme à être allé dans l'espace (en avril 1961)  

et Valentina Terechkova (en juin 1963) la première femme. 

 

 Les Américains voulaient faire mieux que les Russes avec le programme Apollo, 

 qui avait comme objectif d’envoyer des hommes sur la lune. 

 

 Il y a eu 17 missions Apollo. 

 Les 10 premières missions ont servi d’entraînement. 

 Les 6 premières missions sont des missions non habitées. 

 Les missions 7 à 10 sont des missions habitées. 

 Les 7 autres missions sont des expéditions sur la lune.  

 Avec Apollo 11, des hommes marchent pour la première fois sur la lune, le 21 juillet 1969. 

 Neil Armstrong est le premier homme à marcher sur la lune. Il prononce la phrase célèbre 

: "C'est un petit pas pour l'homme, un bond de géant pour l'humanité".  

 La mission Apollo 13 doit être interrompue à la suite d’une explosion mais le vaisseau ne 

peut pas faire demi tour. L’équipage est récupéré sain et sauf. 

 La mission 15 envoie pour la première fois une voiture (rover lunaire) sur la lune.  

 La dernière mission Apollo 17 a lieu en décembre 1972. 

 La NASA annule les 3 missions suivantes pour des questions de budget.  

 

 Ce sont les Américains qui, pour l’instant, sont les seuls à avoir mis le pied sur la lune. 

 Les missions Apollo ont mis 4 à 5 jours pour arriver sur la lune.  

 Certaines personnes disent que le programme Apollo n’a jamais existé et que les images 

sont des images de studio.  

 Les astronautes d'Apollo 17 disent avoir vu un OVNI. 

 On a réalisé 2 films sur le programme Apollo :  

 1 sur la tragédie d'Apollo 13  

 et 1 totalement  inventé qui s’appelle Apollo 18. 

 

  Erwann 

https://fr.wikipedia.org/wiki/Programme_spatial_des_%C3%89tats-Unis
https://fr.wikipedia.org/wiki/National_Aeronautics_and_Space_Administration
https://fr.wikipedia.org/wiki/1961
https://fr.wikipedia.org/wiki/1975
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Harmony of the Seas  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

L' Harmony of the Seas est un bateau de croisière  

commandé par la société Royal Caribbean Cruise Line de St-Nazaire.  

C'est le plus grand bateau du monde ! 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Il y a de nombreuses attractions à son bord comme :  

 

 

 

 

 

 

 

 

     des toboggans aquatiques                      un théâtre aquatique  

 

 Sam et Théo 
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Les Fantômes 
 

Les fantômes peuplent les légendes depuis des millénaires.  

Les anciens croyaient que les fantômes étaient les revenants de personnes  

n'ayant pas reçu de sépulture correcte.  

Partout dans le monde, on raconte des histoires de fantômes :  

au Japon on écoute celles des yurei, au Mexique celles de Llorona. 

 

 

Qui sont les fantômes ? 

Les fantômes sont (pour ceux qui y croient) les esprits des morts qui ne sont pas encore prêts à 

passer dans "l'autre monde". Les fantômes peuvent être visibles ou invisibles. S’ils sont invisi-

bles, ils manifestent leur présence en faisant bouger des objets ou en claquant des portes. 

 

La Nouvelle-Orléans 

La Nouvelle-Orléans serait la ville la plus hantée des Etats-Unis, le Quartier Français, qui est l’un 

des quartiers de cette ville, est, lui aussi, hanté. 

 

 

Quelques histoires de fantômes 
 

Marie Laveau 

Marie Laveau est une femme noire américaine morte en 1881, qui a vécu dans le Quartier Fran-

çais. On la soupçonnait de posséder des pouvoirs magiques. 

D'après la légende, le fantôme de Marie apparaît sous la forme d'un corbeau ou d'un gros chien 

noir. 

 

Abraham Lincoln 

Le président des Etats-Unis Abraham Lincoln a été tué le 14 avril 1865 par une balle de pistolet. 

Depuis, son fantôme hanterait la Maison Blanche mais il frapperait toujours avant d'entrer dans 

une pièce. Plusieurs personnes disent avoir vu son fantôme.  

La fille d'un président a déclaré que son chien a refusé d'entrer dans la chambre de Lincoln et 

qu'il est resté à aboyer derrière la porte. 
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L'Hôtel Omni Shorehana 

C'est l’un des plus beaux hôtels de Washington, qui date de 1930. A la fin de sa construction, 

Henry Doherty emménagea dans l’une de ses suites avec sa femme, sa fille Helen et leur do-

mestique Juliette Brown. Quelques mois plus tard, un employé de l'hôtel retrouva le corps sans 

vie de Juliette, puis ce fut au tour d'Helen de mourir dans sa chambre.  

Lorsque les Doherty quittèrent l'hôtel, leur appartement devint le théâtre de faits très étranges. 

On raconte que des objets comme la télévision ou les lampes changeaient de place tout seuls. 

On dit aussi qu'on entendait des bruits bizarres et qu’on sentait des courants d'air glacés. La sui-

te fut baptisée  "suite fantôme". 

 

La maison de l'Octagon 

C'est la maison la plus hantée de Washington. Au début des années 1800, c'était la propriété 

d'un homme riche. Deux de ses filles moururent dans une chute d'escalier, à cinq ans d'interval-

le. Depuis, leurs fantômes hantent la demeure. On raconte avoir vu l'ombre d'un bougeoir et en-

tendu des cris.  

 

Un métier : chasseur de fantômes 

Certaines personnes ont fait de la chasse aux fantômes leur métier. Quand une maison est han-

tée, on fait appel aux chasseurs de fantômes. Ces professionnels sont très bien équipés. Quand 

leur mission est terminée, ils donnent des conseils aux propriétaires. 

 

Qu'en est-il vraiment des fantômes ? 

Certaines personnes croient aux fantômes. C'est aussi le sujet de nombreux livres et films. Ces 

histoires nous aident à expliquer l'inexplicable. Mais, souvent, on peut trouver une explication lo-

gique à ces faits étranges. 

 

 

 

 

 

 

 

 

   Léonie et Sarah 

 

 

Marie Laveau  
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EURO 2016 

Du 10 juin au 10 juillet, la France va accueillir le Championnat d'Europe des Nations, 

 appelé plus simplement l'Euro. 

Cette compétition se déroule tous les 4 ans dans un pays européen. 

Pour cette édition, il n'y aura pas 16 équipes mais 24 issues des qualifications.  

 

Les voici : 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Les équipes vont être regroupées en 6 groupes de 4 équipes. 
 

Les voici en images : 
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Le match et la cérémonie d'ouverture auront lieu au Stade de France à Saint-Denis entre la Fran-

ce et la Roumanie à 21h. 

La finale aura lieu au Stade de France le 10 juillet 2016 à 21h. 

Durant la compétition, il y aura 51 matchs, dans 11 stades français différents.  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Parmi les 24 nations, il y a des équipes favorites, des outsiders et sans doute aussi quelques 

surprises.  

Les voici : 

 La France, l'Espagne, l'Allemagne, l'Italie, la Belgique, l'Angleterre et le Portugal sont les 

grands favoris. 

 Durant les éliminatoires pour l'Euro 2016, plusieurs équipes ont créé la surprise comme l'Al-

banie, l'Irlande du Nord et l'Islande. 

 

Durant toute la compétition, la France sera très attendue par tous les supporters durant chaque 

match. On espère tous que la France va gagner cette compétition comme en 1984 ou en 2000. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Allez la France ! !  

 

  Mathieu et Alexis 
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                  Les initiales GRS signifient : Gymnastique Rythmique Sportive.  

 

La GRS se pratique avec 5 engins.  

On peut aussi pratiquer la GRS sans engins et cela s'appelle : le corporel. 

 

Voici les 5 engins que l'on utilise :  

 

 

 

 

 

 

 

 

    la corde                    le cerceau   le ballon        les massues          le ruban 

 

Pour faire de la GRS, il faut avoir des demi-pointes                                                                             

 

et un justaucorps pour les compétitions.  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

   Ophélie D. et Laure B. 
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Le BMX RACING, plus connu sous le nom de BMX-Bicross, est une course de vélos de cross sur 

une piste composée d’obstacles et de virages à franchir. 

8 coureurs prennent le départ sur un start (c'est une grille). Sur le terrain, il y a des bosses qu’on 

peut sauter et avaler. 

Il y a 2 types d'épreuves dans une compétition professionnelle : les courses à 8 et les courses 

contre la montre. 

Le premier championnat du monde a eu lieu en 1982. En 2016, il aura lieu en Colombie.  

Depuis 2008, le BMX Racing est une épreuve olympique. 

 

 

DEUX CHAMPIONS  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 Erwann F. 

 

Sam Willoughby, le champion australien, 

double champion international,  

vice-champion olympique  

et champion de la montre (2012). 

Le jeune de Bedford Park est devenu l'un 

des patrons mondiaux du BMX Racing. 

 

Marian Pajon, la championne colombienne, 

championne olympique, 

 5 fois championne mondiale  

et 2 fois 3
ème

. 

Elle fait partie des grandes femmes du BMX 

Racing. 
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RAFAEL NADAL 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Bonjour les amis, c’est Yirmi, aujourd’hui je vais vous parler de mon joueur de tennis préféré, la 

star espagnole, le plus grand joueur de tennis de toute l’histoire, j’ai nommé Rafael Nadal ! ! 

(Tonnerre d’applaudissements) 

Mais tout d’abord, voici une petite fiche d’identité pour « El Toréador »… 

Rafael Nadal Parera est un joueur de tennis né le 3 juin 1986 à Manacor, dans l’île de Majorque, 

en Espagne. Il est professionnel depuis 2001 et enchaîne les victoires sur tous les grands tour-

nois. Actuellement 5
ème

 au classement mondial, il est le meilleur joueur de l’histoire du tennis sur 

terre battue, sa surface préférée, où il est presque imbattable. Rafael Nadal est un joueur à part 

car il a remporté 9 fois le tournoi de Roland-Garros, 2 fois le tournoi de Wimbledon, 9 fois celui 

de Monte-Carlo, 2 fois l’US Open, 1 fois L’Australian Open… Et si on rajoute toutes ses autres 

victoires, Nadal a remporté 69 tournois dans toute sa carrière, et il n’est pas prêt de s’arrêter !  
 

Son style de jeu  

 

Rafael Nadal a un jeu très long, c’est-à-dire qu’il va faire des 

balles très longues et très puissantes pour gêner l’adversaire. 

Il a un coup droit unique et dévastateur ayant pour effet de fai-

re tourner la balle avec un ef- fet terrible pour son adversaire. 

 

 

Ses plus grands ri- vaux sont : Novak Djokovic, Roger 

Federer, David Ferrer ou encore Robin Sunderling.  

Petite particularité : son entraîneur depuis 15 ans est son oncle, Toni Nadal ! 
 

Et voilà, je crois que j’ai terminé cet article sur Rafa’. Je pourrais en écrire beaucoup plus long 

car il y a tellement de choses à dire sur ce joueur qu’il me faudrait un journal entier alors 

« Vamos  Rafa ! » et bonne suite de journal !  

 

  Yirmiya J. 
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Bonjours à tous ! Aujourd'hui, nous allons parler d'un film événement et, surtout, de l'un de mes 

coups de cœurs de l'année 2016 dans la catégorie film de super héro : X-Men Apocalypse !  

Pour commencer, je dois vous informer que l'article sera composé de 2 avis différents (puisque 

j'ai vu le film avec un ami) : L’avis de Thomas (mon ami) et mon propre avis.  
 

Attention !!! 

L'article ne contiendra aucun spoiler … 
 

L’histoire 

Apocalypse, le premier de tous les mutants, vénéré comme un dieu il y a des millénaires, se ré-

veille dans les années 1980 dans un monde qui a bien changé. Il fait de Magnéto, Psylocke, Tor-

nade et Archangel ses 4 cavaliers, afin de fonder un monde tel qu'il le conçoit et sur lequel il ré-

gnerait en maître. Face à lui vont se dresser Raven (alias Mystique) et Charles Xavier qui dirige 

une nouvelle équipe de mutants composée entre autres du Fauve, de Diablo, de Jean Grey et de 

Cyclope.  
 

L'avis d'Axel 

Pour ma part, le film m’a énormément plu. Il est tellement bien construit que l’on finit par s'atta-

cher aux personnages très divers qui apparaissent à l'écran et qu’une complicité se noue avec 

eux. Pour ce qui est du scénario, X-Men Apocalypse s'impose comme l'un des meilleurs films en 

terme de scénario avec une trame qui tient vraiment la route (pas comme Captain América 3 : 

Civil War ;)   

Les personnages sont très variés et on peut compter par dizaines le nombre de références au 

précédent opus, ce qui nous fidélise d'autant plus avec la franchise. X-Men Apocalypse est vrai-

ment un film de fans à 200 000 % car il répond vraiment à leurs attentes (pas comme Star Wars 

7 ;)  

Je donnerais à ce film la note de 4,5/5. En effet, je pense que les personnages sont très réussis, 

que les effets spéciaux sont épiques mais on peut quand même reprocher un peu de facilité au 

scénario. 
 

L'avis de Thomas 

Pour moi ce X-Men Apocalypse ne m'attirait pas du tout, je ne m'attendais à rien de la part de ce 

film mais, lorsque je l’ai vu, je me suis rendu compte que j’avais tort et que ce film est certaine-

ment l’un des MEILLEURS FILM X-MEN ! On retrouve des tonnes de clins d’œil à l'univers et on 

a aussi la traditionnelle scène ralentie de quicksilver toujours aussi bien faite.  

A ce film, je donnerais la note de : 4,5/5. 

 

 Axel et Thomas 
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(Attention si vous n’avez pas vu le film, ne lisez pas cet article /!\) 

 

Bienvenue dans une galaxie lointaine, très lointaine, pour vous parler d’un film  

qui a fait beaucoup de bruit, mais ce film mérite-t-il toute cette gloire ?  

Apres le visionnage du film beaucoup de fans ont dit qu’il était super !  

Et d’autres fans, comme moi, ont trouvé qu’il était tout simplement NUL !  

Donc dans cet article, je vais vous donner 4 arguments contre ce film  

et votre vision du film pourrait bien changer après avoir lu cet article ! 

 

Les arguments contre : 

1/ Beaucoup de fans ont remarqué que l’épisode 7 ressemble énormément à l’épisode 4, des 

fans  de ce film ont apprécié car on retourne ainsi sur les traces de Star Wars, mais cet argument 

est totalement stupide car, dans l’épisode 1, George Lucas s’est un minimum cassé la tête pour 

trouver une histoire différente alors que, pour Star Wars 7, J.J. Abrams a juste recyclé Star Wars 

4 et a remplacé les personnages du 4 par des personnages qui ne sortent de nulle part !  

Voici une liste non complète : 

-Kylo Ren / Dark Vador 

-Maz / Yoda 

-BB-8 / D2-R2 

-Unkar Plutt/  Watto 

 

Ensuite J.J. Abrams a fait la même chose pour les scènes : 

 Dans le 7, au début, les soldats du Premier Ordre attaquent des rebelles pour récupérer 

une carte afin de retrouver Luke et cette carte est cachée dans BB-8/.  

 Dans le 4, au début, des Stormtroopers attaquent un vaisseau rebelle pour récupérer les 

plans de l’Etoile noire et la princesse cache les plans dans R2-D2. 

Si vous voulez un comparatif plus précis, vous pouvez aller voir l’émission de fanzone dédiée à 

ça !  

Enfin, même si vous n’êtes pas encore convaincus et que vous vous accrochez à l’idée que tou-

tes ces ressemblances sont des petits clins d’œil, alors cela veut dire que tout le film est un clin 

d’œil ! 
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2/ Le film repose sur des coïncidences extrêmes ! Poe est capturé, il tombe sur Finn un soldat 

parmi des millions d’autres (1 chance sur 10000000…) puis ils arrivent à s’échapper et tombent 

sur Jakku, une immense planète mais, par une autre coïncidence extrême, ils arrivent pile à l’en-

droit où vit Rey ! Ensuite Rey et Finn partent avec le Faucon et se font attraper par un vaisseau 

dans l’espace parmi des milliards d’autres vaisseaux et, comme par hasard, Han Solo est de-

dans !  

Ce film repose entièrement sur des coïncidences et des facilités scénaristiques !  

 

3/ La Starkiller, ou, plutôt, encore une étoile de la mort ! Cela fait la 3
ème

 !!! Il ne pouvait pas nous 

sortir autre chose ? Et bien, non ! Et, en plus, après 3 étoiles de la mort, ils n’ont toujours pas 

compris qu’il ne fallait pas mettre de puits menant directement au réacteur de l’étoile !  

C’est quand même incroyable ! Et puis ensuite on remarque vite que la Starkiller est une planète 

froide recouverte de neige, (mais, et je dis juste ça comme ça, pourquoi la neige n’a-t-elle pas 

fondu ?) Je vous rappelle que, pour détruire des planètes, la StarKiller aspire un soleil et, un so-

leil, c’est quand même un peu chaud ! 

Dernier point : à la fin, on voit les Rebelles qui découvrent la StarKiller, ce qui est totalement 

anormal car la StarKiller est juste titanesque, alors comment les Rebelles ont-ils fait pour ne pas 

voir la planète ?  

 

Maintenant, pour finir, j’aimerais parler du contexte du film et ajouter quelques arguments 

car, on le sait, cela se passe après l’épisode 6.  

 Entre ces épisodes, il y a eu une guerre sur Jakku ; tout ça, c’est bien imaginé mais il y a 

une chose qui a sûrement dérangé tout le monde : c’est l’aspect politique du film, parce 

que, même si vous cherchez bien, vous ne trouverez pas de politique dans ce film !  

 Puis il y a le côté sombre de Star Wars. Dans l’épisode 7, tout est enfantin, il n’y a presque 

rien de sérieux, où sont passés les démembrements ? Dans tous les Star Wars, il y a des 

démembrements.  

 De plus, le duo R2-D2-C3PO est totalement laissé de côté, sauf quand R2-D2 se réveille et, 

comme par hasard, il a la carte ! Depuis le début, les Rebelles cherchent cette carte et ils 

n’ont pas pensé à chercher dans R2-D2 le compagnon fidèle de Luke !!! 

 Bon je m’arrête là pour les arguments, même s’il y a encore énormément de problèmes 

dans ce film, comme Kylo Ren, le capitaine phasma qui joue le rôle de la plante verte… 

 

 Pour conclure, je ne critique absolument pas l’aspect visuel du film,  

c’est vraiment un chef d’œuvre !  

Mais nul, totalement nullllll au niveau scénario !  

J’espère que cet article vous a plu et, si vous voulez voir Star Wars 7,  

regardez plutôt Star Wars 4 en remplaçant quelques personnages (ça marche !) 

 

  Dark Thomas… 
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Evolution  

jeu vidéo (5) 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Salut tout le monde ! ! Comment ça va ? Moi, super, car on se retrouve pour un Evolution Jeu 

Vidéo qui risque de vous plaire. 

Comme vous le voyez, nous allons parler d'un jeu du moment : Super Mario Maker ! 

Oui, vous avez bien lu, Super Mario Maker, le dernier jeu de Nintendo sorti et, pour l'instant, le 

meilleur sur Wii U! 

Pour commencer, je vais vous expliquer rapidement le jeu en lui-même. 

Le but est simple : vous pouvez  créer VOS propres niveaux et vous prendre pour le père de Ma-

rio ! Il y a beaucoup de nouveautés, vous allez même pouvoir faire les niveaux des autres 

joueurs du monde entier ! 

De plus, vous pouvez avoir accès aux différents univers Mario, ce qui permettra aux personnes 

plus âgées  de s'épanouir sur les jeux de leur enfance. 

Cette fois-ci les créateurs devront bien se tenir ! 

Le jeu est donc disponible sur Wii U, mais, pour un fan de la 3DS comme moi, j'attends avec im-

patience une version 3DS ! 
 

Les + : 

  S'amuser en créant ses niveaux en famille. 

  Jouer aux niveaux les plus populaires. 

Les - : 

  Il n'est pas possible de placer de check point. 

  Le filtre se limite aux niveaux et aux créateurs les plus populaires. 
 

Voilà c'est fini pour cet Evolution Jeu Vidéo 5  

et j'ai eu l'aide d'Armand M. qui m'a renseigné sur le sujet ! 

 

Yirmiya.J  et  Armand.M 
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COD BLACK OPS 3 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 
Call of Duty : Black OPS III est un jeu vidéo de tir à la première personne développé par le stu-

dio Treyarch et édité par Activision, sorti en 2015 sur Microsoft Windows, PlayStation 3, PlaySta-

tion 4, Xbox 360 et Xbox one.  

Il s'agit du 12
ème

 épisode de la franchise Call of Duty et le 3
ème

 opus principal de la saga Black 

OPS 3. 

 

L’histoire de Black OPS se déroule en 2065 dans un futur sombre, dans lequel un nouveau type 

de soldats, des Black OPS, voient le jour et les lignes sont troubles entre l'humanité et la techno-

logie qu'elle a créée.  

Après les attaques de drones orchestrées par Raul Menendez dans Black OPS 3, différents pays 

ont mis en place un système anti-drones. Les différents conflits se déroulent ainsi sur le sol.  

Plusieurs organisations ont été créées après ces attaques : les Winslow Accord, une organisa-

tion similaire à l’OTAN, le Common Defense Pact, un genre de pacte de Varsovie constitué entre 

autres de la Russie et de l'Union Européenne.  

Ces deux factions se disputent les ressources énergétiques et naturelles de la planète qui subit 

un important réchauffement climatique. Plusieurs autres factions sont également présentes dont 

les 54 Immortals, un syndicat du crime de Singapour et la Nil River Coalition située en Kazakh-

stan et voulant contrôler le débit du Nil.  

 

 Alexis 
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Uncharted est une jeu d'action/aventure  

développé par Naughty Dog SCE Bend Studio One Loop Games  

et édité par Sony Computer Entertainment.  

Le jeu a été lancé en 2007 avec le premier titre de la saga, Uncharted : Drake's Fortune.  

Les plateformes de diffusion sont exclusivement des appareils de marque Sony,  

soit  la ps3, la PlayStation Vita et la ps4. 

 

Les histoires  

 

Uncharted : Drake's Fortune  

Dans le premier opus, Nathan Drake se lance à la poursuite de L'Eldorado. Il est accompagné de 

Victor Sullivan, son mentor et meilleur ami, mais aussi de Elena Fisher, jeune journaliste. Il com-

mence son aventure au large des côtes panaméennes et réussit à trouver le cercueil du corsaire 

légendaire Sir Francis Drake, qui est supposé être l'ancêtre de notre aventurier. Il y trouve à l'in-

térieur le journal secret de l'explorateur anglais. Bien vite, ce journal le mènera au beau milieu du 

Pacifique, sur les traces de « Eldorado ». Mais il n'est bien évidemment pas le seul attiré par ce 

fameux trésor, Gabriel Roman, redoutable chasseur de reliques et ses mercenaires vont tout ten-

ter pour trouver Eldorado avant Drake.  

 

Uncharted 2 : Among Thieves  

Nathan Drake se met en quête de la flotte perdue de Marco Polo. Mais en avançant dans l'aven-

ture, il ne tarde pas à découvrir que Marco Polo cachait un secret bien plus important : il menait 

une expédition secrète pour trouver le légendaire Royaume de Shambala et y récupérer la Pierre 

de Chintamani. Mais cette pierre, ou plutôt cette résine, est également très convoitée par Zoran 

Lazarevic, chef militaire de son armée privée, qui cherche cette fameuse pierre depuis long-

temps, et qui est prêt à tout pour l'obtenir. Dans son incroyable périple, qui le mènera jusqu'au 

sommet enneigé du Tibet, Drake sera accompagné par Victor Sullivan, Elena Fisher, mais égale-

ment Chloé Frazer, ancienne compagne de Drake.  

https://fr.wikipedia.org/wiki/Naughty_Dog
https://fr.wikipedia.org/wiki/SCE_Bend_Studio
https://fr.wikipedia.org/wiki/Eldorado
https://fr.wikipedia.org/wiki/Uncharted_2_:_Among_Thieves
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Uncharted 3 : L'Illusion de Drake 

Le chasseur de trésor se lance cette fois-ci à la recherche de « L'Atlantide des Sables ». Cette 

quête lui fera traverser le désert du Rub al-Khali, et lui fera surpasser ses limites autant physi-

ques que psychologiques. Il sera, encore et toujours, accompagné de son ami de longue date 

Sully, d'Elena Fisher, mais aussi de Chloé Frazer, et Charlie Cutter, chasseur de trésor britanni-

que. Drake reviendra sur les traces de son ancêtre Sir Francis Drake.  

 

Les origines de Drake 

 

"Typiquement ricain, que de la gueule..." 

Ce portrait de Nathan Drake dressé par Charlie Cutter, adversaire du héros, (à part le fait d'être 

remarquablement juste) nous informe qu'il est probablement américain.   

Nathan Drake est né le 27 juillet 1976. Son lieu de naissance n'est jamais expressément indiqué, 

même si l'on peut supposer qu'il est originaire des Etats-Unis de par la nationalité de l'acteur qui 

l'interprète, Nolan North, originaire du Connecticut. 

Drake devint orphelin très jeune : sa mère se suicida, et son père l'abandonna. Il vécut à l'orphe-

linat de Saint Francis. Par la suite, Drake fut recueilli à l'âge de 15 ans par Victor "Sully" Sullivan, 

dont le surnom, en Colombie, à Cartagena, alors qu'il erre dans les rues de la ville.  

De ce point débutent toutes les aventures extraordinaires qui ont émerveillé les fans, tout le long 

de la trilogie. Mais  ces aventures sont loin d'être terminées, avec la création d'un nouvel opus, 

Uncharted 4 : A Thief's End. 

 

Notre Avis sur cette franchise  

Matéo : en tant que pro-player, je trouve que ce jeu est passionnant. Même si la difficulté n'est 

pas fortement présente, je recommande tout de même ce jeu à tous les casuals en recherche 

d'un bon jeu ! 

Pierre : En tant que joueur "casual", je trouve (en dépens de mon statut) que ce jeu apporte une 

formidable expérience inoubliable et chargée d'adrénaline, qui vous fera oublier que vous jouez à 

un jeu vidéo. Et le mode multi-joueurs est un réel moyen de divertissement entre amis. 

 

Conclusion  

Nous conseillons ce jeu à tous les joueurs de jeux vidéos, n'hésitez pas à l'acheter ! Et pour une 

meilleure expérience, n'hésitez pas à acheter la Nathan Drake' Collection qui rassemble les 3 

premiers Uncharted remasterisés en Haute Définition (HD), 1080x1920p.  

 

                                                        Pierre.B et Matéo.W 

https://fr.wikipedia.org/wiki/Uncharted_3_:_L%27Illusion_de_Drake
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inFAMOUS Second Son (ou inFAMOUS 3) est un jeu action-aventure en open-world  

édité par Sucker Punch Studio. 

 Le jeu a été créé suite à la réussite des deux premiers volets : inFAMOUS et inFAMOUS 2. 

 

 

L’histoire 

Dans ce jeu, se passant à Seattle dans l’état de Washington, vous incarnerez Delsin Row un jeu-

ne tagueur d’une vingtaine d’années. Dans l’univers du jeu, des personnes pouvant invoquer des 

pouvoirs aussi impressionnants que dangereux font surface dans notre monde. On les appelle 

« Les Porteurs ». Mais ces personnes étranges vont être confrontées à une nouvelle unité : le 

D.U.P. Cette unité est entièrement chargée d’arrêter les porteurs considérés comme « bio-

terroristes ». Le D.U.P est sous la direction d’Augustine, elle aussi porteuse mais qui a gagné la 

confiance de l’état, prêt à tout pour arrêter la menaçe bio-terroriste. Delsin, notre héros, va subi-

tement devenir porteur (pour des raisons que je ne peux pas vous expliquer car, sinon, je vous 

spoilerais ;). Il va donc se lancer à la poursuite d’Augustine pour sauver tous les porteurs des 

mains du D.U.P. Il ne pourra pas affronter Augustine seul, il se fera donc beaucoup d’amis et se 

fera accompagner par son frère Reggie, qui est policier. Il recherchera également de nouveaux 

pouvoirs pour être plus fort. Une quête qui promet d’être longue et difficile… 

 

Le gameplay  

Seattle est donc votre terrain de jeu… Malgré sa petitesse, l'open-world se rattrape sur sa quanti-

té insurmontable d'activités à faire dans la ville : plus de 30 tags à réaliser, des missions « agent 

secret », « destruction de caméra », « attaque de base » etc. 

Quand vous débarquerez dans la ville, vous vous apercevrez du nombre astronomique de sol-

dats de la D.U.P peuplant la zone. Pour les éliminer et ne plus vous faire pointer d'arme dessus, 

afin d'être en exploration totalement pacifique, il vous faudra beaucoup de rigueur et de courage. 

Ce système de « reconquête de la ville » se base sur un principe qui se répète dans beaucoup 

de jeux (Assassin's Creed Syndicate, Batman Arkham Knith…) : celui de reconquête par zone, 

effectuée par des missions diverses avec, au bout, des « batailles finales » un peu répétitives à 

mon goût. Pour sortir la ville des mains de la D.U.P, vous disposerez de 4 pouvoirs différents que 

vous déroberez à différents porteurs lors de votre quête principale, chaque pouvoir comportant 

un type de sprint, un type d'attaque corps à corps, un type d'attaque de tir, un propulseur, 2 types 

d'attaques spéciales et une singularité (sorte de super coup spécial). 
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Voici ces 4 pouvoirs :  

1) La fumée : ce pouvoir est peu puissant. Il vous permettra de passer à travers certains murs et 

de créer des tourbillons de fumée. Il dispose aussi d'un sprint éphémère et d'une attaque corps à 

corps peu puissante. 

2) Le néon : ce pouvoir est très efficace pour la fuite grâce à son long sprint ultra rapide. Il dispo-

se d'attaque furtive et plaisante à regarder, mais son propulseur est très éphémère.  

3) La vidéo : ce pouvoir est très original et surtout ultra « badasse » !! Il peut vous faire pousser 

des ailes autant que courir un sprint, vous rendre invisible, vous faire lancer des épées volantes 

et, surtout, il vous permet d'invoquer des anges ! Oui, oui, des anges ! 

4) ??? : vous aurez ce pouvoir en fin de jeu alors chuuuuut ! No spoil ! Mais je vous rassure, il est 

excellent.  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

ATTENTION ! ! ! 

Les quantités de tirs (karma) que vous aurez dans le jeu ne sont pas illimitées, pour vous rechar-

ger ou changer de pouvoirs, vous devrez « drainer » du néon, de la fumée, de la vidéo et du… 

ah, ah, vous ne croyez quand même pas que je vais vous le dire hein ;) 

 

La note 

Ah, voilà mon moment préféré, la dernière touche que le journaliste peut ajouter à sa critique : la 

note ! Pour le gameplay, la map, les personnages, le scénario, je lui attribuerais la note de : 4/5. 

 

  Axel R. 
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Supercell ? 

Salut ! Aujourd'hui, je vais vous présenter Supercell, c'est un studio finlandais de développement 

de jeu vidéos pour mobile. Vous connaissez sûrement les principaux jeux de Supercell qui sont 

Clash Of Clans, Boom Beach et Hay Day. Ces jeux sont des jeux essentiellement axés sur le 

"multi-joueurs" dont le but est de récolter, par le biais d'attaques, de ventes ou de production, des 

ressources qui serviront à  améliorer son village (CoC), sa base (Boom Beach) ou sa ferme (Hay 

Day). 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

de l'HDV 1 à l'HDV 10, progression sur Clash Of Clans 

 

Pourquoi sont-ils si populaires ? 

Connaissez-vous l'événement Supercell de l'année ? La sortie de Clash Royale, leur nouveau 

jeu. A 2 mois de la sortie du jeu, les publicités ont déjà envahi la télévision. Mais comment une 

entreprise de jeux vidéos gratuits pour mobile peut-elle être si riche aujourd'hui ???  

Et bien, grâce au PayToWin, cette technique permet aux amateurs d'un jeu Supercell à la 

PaySafeCard bien garnie de s'acheter des gemmes pour un tarif de 5 à 100 EUROS !!! Ces gem-

mes permettent de progresser plus rapidement et, ainsi, de devenir plus fort. Seulement, si vous 

avez l'ambition de tout acheter avec des gemmes, cela coûte cher ! 

 

Un autre problème, c’est qu'à un certain stade dans le jeu, l'achat de gemmes devient quasi obli-

gatoire (à part si vous voulez farmer vos ressources puis attendre des jours durant une améliora-

tion). On peut néanmoins obtenir des gemmes en attendant, mais il est beaucoup plus rapide 

d’en acheter.  
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Clash Royale, le nouveau jeu de Supercell 

En mars, Supercell a sorti un nouveau jeu, Clash Royale. Le but de ce jeu est différent des au-

tres jeux de l'entreprise. Le but de Clash Royale est de collectionner diverses cartes aux effets 

différents afin de combattre plusieurs adversaires en temps réel, une innovation de taille pour le 

géant des jeux pour mobile. Le joueur commence de l'arène 1, où il peut débloquer des cartes 

aux effets assez faibles, à l'arène 7 où il peut débloquer des cartes aux effets dévastateurs !  

Le joueur assemble les cartes qu'il possède dans des "decks" (assemblages de cartes qui se 

correspondent, afin d'être plus efficaces), afin de créer les meilleurs combos (enchaînements de 

cartes qui forment une bonne combinaison, par exemple un prince aux effets ciblés et destruc-

teurs et un sorcier aux boules de feu faisant des dégâts de zone un peu plus faibles forment un 

combo très efficace).  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Dans Clash Royale les combats se déroulent en 3 minutes, le but est de détruire les 2 tours 

d'arène et la tour royale afin de gagner, chacune des tours d'arène rapporte une étoile et, quand 

la tour royale est détruite, le joueur est gagnant. 
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Conclusion 

 

En conclusion, nous pouvons donner un avis sur les 3 jeux principaux de Supercell, et ainsi éta-

blir un classement ! 

 

Boom Beach :  

+ armes modernes, originales, combats captivants et explosifs ! 

- on ne peut construire qu’un bâtiment à la fois, ce qui rend le jeu très long. 

 

Clash Of Clans : 

 + thème moyenâgeux, fantastique, combattants de différentes sortes : archers, barbares, 

géants, golems. Un plus par rapport à Boom Beach est la présence de sorts, ce qui rajoute du 

contenu. 

 - temps d'amélioration d'un bâtiment ou de formation d'une unité abusif, même si une récente 

mise à jour réduit les temps de formation. 
 

Clash Royale :  

 + Gameplay très addictif. 

 - très PayToWin, FarsAttack, un youtuber a mis plus de 30 000 euros dans ce jeu. 

 - Une grande part de chance est présente dans ce jeu.   
 

 

 Mathieu W. et Simon B.         
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Salut, aujourd'hui nous allons vous présenter un jeu qu'on adore : 

CLASH ROYALE 

 

 

 

 

 

 

 

 

On y joue en faisant des combats en temps réel contre des joueurs du monde entier :  

il faut détruire les tours de l'adversaire 

 (une tour principale et deux autres tours moins importantes).  

Le but est de découvrir toutes les cartes (qui ont un niveau de rareté plus ou moins élevé)  

et de monter d'arène ; pour ça, il va falloir gagner vos combats !   

Chaque arène a ses propres cartes et certaines ne sont pas faciles à obtenir!   

 

Maintenant on aimerait vous parler des coffres car il y en a plusieurs sortes on va les classer des 

plus nuls aux meilleurs :  

les coffres en argent, les coffres gratuits, les coffres en or, les coffres à couronnes, les coffres 

géants, les coffres magiques et, pour finir, le meilleur d'entre tous : 

le super coffre magique. 

 

Ensuite le niveau de rareté des cartes (encore une fois des plus nulles aux meilleures) :  

les cartes communes, les rares, les épiques, et, enfin, les (presque) impossibles à obtenir :   

les légendaires. 

 

            SAM et THEO 
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Les premiers jouets Lego ont été créés dans les années 1930, par un charpentier danois,  

Ole Kirk Christiansen. Au début, il travaillait avec du bois puis, pour des raisons économi-

ques, il a finalement décidé de travailler du plastique dur. Il a commencé par faire des mai-

sons et d’autres constructions assez banales. La première figurine a vu le jour beaucoup 

plus tard, en 1978. Ensuite, Christiansen a passé le flambeau de l'entreprise à son fils et le 

premier parc Legoland a été ouvert en 1969 au Danemark. La marque a été classée en 2014 

numéro 1 des jouets vendus dans le monde. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 Sacha  

https://fr.wikipedia.org/wiki/Ole_Kirk_Christiansen
http://www.bing.com/images/search?q=lego+sigle&view=detailv2&&id=57F092B5A3C285ACAF47204D3AD3449069E0DC19&selectedIndex=20&ccid=lhuLFGrv&simid=608029136608495087&thid=OIP.M961b8b146aeffc2b6e182e330524f0a0o0

